

**B2** Arne Brach

Tagesordnungspunkt: 3.2. Vorsitzende\*r (offener Platz)

## Bewerbung als Vorsitzender des Kreisverbands München - Stadt

### Arne Brach, OV Zentral

Liebe Freund\*innen,

seit bald acht Jahren bin ich Mitglied im Kreisverband. Er war damals schon der größte KV Deutschlands. Mittlerweile ist er auf fast genau die zweieinhalbfache Mitgliederzahl angewachsen. **Über 3100 Mitglieder wollen ein grüneres München mitgestalten** und unterstützen, mit nachhaltigen, zukunftsfähigen und kreativen Ideen für unsere Stadt.

Um die vorhandene Expertise, Ideen und die Leidenschaft für Themen zu fördern, bedarf es ansprechender Möglichkeiten für alle Mitglieder an Plattformen, an klaren Zuständigkeiten, an **Austausch auf Augenhöhe zwischen Basis und Vorstand**.

Unsere internen Strukturen sind jedoch in den letzten Jahren nicht mit der Zahl der Mitglieder mitgewachsen. Zudem war im Dauerwahlkampf in Bund, Land, Europa und Kommune kaum genug Zeit für inhaltliche Arbeit, von Wahlprogrammen abgesehen.

Nach den großartigen Erfolgen der letzten Jahre in München schaut die Öffentlichkeit nun auf unsere Fraktionen im Rathaus und in den Bezirksausschüssen und auf das, was in Koalitionsverträgen steht und wann und wie das umgesetzt wird.

Es tut sich somit ein kleines Zeitfenster auf, in dem sich die Partei auf die **Neugestaltung ihrer Strukturen** konzentrieren kann, um alle, die mitarbeiten und mitdenken wollen, auch mitzunehmen.

Denn wir brauchen wieder deutlich mehr **inhaltliche Debatten**, um Positionen zu finden und auszuarbeiten, die uns die Möglichkeiten geben unsere Mandats-träger\*innen politisch zu begleiten, **mit Ideen zu versorgen, anzutreiben und auch um als Korrektiv wirken** zu können, das es bei erstarkten Fraktionen, die in einer Koalition regieren oder Kompromisse finden müssen, auch dringend braucht.

Seit ich Mitglied bin, habe ich mich in die Partei-Arbeit gestürzt. Ich war einfaches BA-Mitglied, bin nun Vorsitzender eines Unterausschusses und Fraktions-sprecher im BA 2. Ich war drei Jahre Sprecher des SPF und ich war Sprecher eines Arbeitskreises. Ich war



### Partei

Mitglied seit 2013  
2014-2018 Beisitzer, Kassier,  
Sprecher im OV Zentral  
Seit 2014: Mitglied im BA 2  
2016-2018: Sprecher AK  
Tierschutz  
2017-2020: Sprecher SPF  
Seit 2018: Beisitzer LAG Queer  
Seit 2018: Delegierter BAG  
Tierschutz  
Seit 2020: Sprecher LAG ÖTUN

### Beruf

Abitur, Zivildienst  
Bis 2008: TV-Redakteur/  
Producer  
2010/2011: Gastdozent an der  
LMU (IfKW)  
Bis 2016: Gastwirt  
Aktuell: Queer-Referent der  
Landtagsfraktion, Mitarbeiter von  
MdL Sanne Kurz

### Kontakt

0176-200 78 461  
[arne.brach@gmx.de](mailto:arne.brach@gmx.de)

Beisitzer, Kassier und Sprecher meines Ortsverbands., habe Wahlkämpfe mit organisiert auf OV- und KV-Ebene, Wahlprogramme auf allen Ebenen mitgestaltet, Veranstaltungen organisiert, bin Sprecher und Beisitzer in zwei Landesarbeitsgemeinschaften und Delegierter für eine Bundesarbeitsgemeinschaft.

Ich kenne die Möglichkeiten und auch die Grenzen in diesen Bereichen. Kenne die Freude über Erfolge, aber auch den Frust in der Kommunikation und über mangelnde Möglichkeiten sich Gehör zu verschaffen, weil die Ansprechstellen zeitlich und personell überfordert und Parteitage brechend voll sind mit zu erledigenden Verabschiedungen, Begrüßungen, Fotoaktionen, Wahlen, Nachwahlen, Delegiertenwahlen und dem Feiern von Erfolgen.

Deswegen bin ich der Meinung, dass ich beim wohl dringendsten Thema der nächsten Jahre, der Strukturreform, einen wichtigen Beitrag leisten kann. **Weil ich auf all diesen Ebenen selbst aktiv war.** Unsere Strukturen müssen sich den Mitgliedern anpassen, nicht umgekehrt.

Ein inhaltlich fitter Kreisverband spielt auch auf Landes- und Bundesebene eine Rolle. Dass ich mich nicht vor Konfrontationen scheue und auch mal ein Basisvotum einer Einigung vorziehe, konnte ich in diversen Wahlprogrammprozessen auf Parteitagen zeigen. Das mag mich mitunter stur wirken lassen, aber es ist bei Herzensthemen nun mal so: wenn man Erfolge einfahren will, braucht man langen Atem und ein dickes Fell.

Dass ich aber auch verbindend und schlichtend arbeiten kann, habe ich als Sprecher in diversen Funktionen belegt.

Dass ich kleine Strukturreformen, wie vor fünf Jahren bezüglich des SPF, zum Erfolg begleiten kann, zeigt sich jetzt auch personell in der Stärkung der Zusammenarbeit zwischen Stadtrats- und Bezirksausschussfraktionen.

Ich will, dass weiter alle **Spaß an Basisdemokratie**, an konstruktiven **Diskussionen und Debatten** haben, dass mehr Austausch stattfindet, und dass alle das Gefühl haben, mit- und ernstgenommen zu werden und die inhaltliche Ausrichtung mitgestalten zu können, ohne Grüne DNA dabei zu gefährden: **Gleichstellung, Inklusion und Queerfeminismus.**

Ich will Verantwortung übernehmen in einem neuen Vorstand, der sich quantitativ und qualitativ für die Zukunft fit macht und auf Augenhöhe kommuniziert mit seiner Basis, den Fraktionen und nicht zuletzt auch mit sich selbst.

Lasst uns gemeinsam die Basis dafür schaffen, dass die Partei inhaltlich die Taktgeberin, das „Leitmedium“ für Politik in München bleibt. Packen wir es an uns gestalten wir zusammen unser München!

Euer Arne

## Mitgliedschaften

Kindernothilfe  
sub München  
Erdlingshof  
Tierschutzverein München  
Tierrettung München  
TC Neuperlach  
Inside Out München